
【本报讯】雅加达巴士
专线交通运输公司（Tran-
sjakarta）秘 书 处 主 任 阿 囊
（Anang Rizkani Noor）于 1 月
14 日表明，因为中国在新
冠 肺 炎 大 流 行 期 间 实 行
封锁政策，因而采购自中
国 的 70 辆 电 动 巴 士 延 期
抵达我国。

上述 70 辆电动巴士是
我国在 2022 年采购 100 辆
巴 士 的 一 部 分 。 与 此 同
时，其余 30 辆电动巴士已
于 2022 年 开 始 在 首 都 公
路上运行。

阿 囊 解 释 称 ，上 述 电
动巴士是分阶段寄运的，
他 估 计 其 它 的 电 动 巴 士
最迟在 2023 年 3 月抵达我
国。一旦抵达雅加达后，
那 些 电 动 巴 士 将 分 阶 段
运 行 。 他 说 ：“ 电 动 巴 士
估 计 今 年 2 月 或 3 月 抵

达 ，然 而 不 会 同 时 运 行 ，
而是分阶段运作。”

除了等待 70 辆电动巴
士的到来，阿囊也提及继
续采购其它 120 辆电动巴
士。他也称，根据雅加达
专区省府指定的指标，今

年 将 增 加 巴 士 专 线 的 路
线，以扩大巴士专线的运
作范围。他说：“肯定增加
所要抵达的路线，雅加达
专区省府指定增加至 95%
的 运 作 范 围 目 标 ，2022 年
占 90% 。 今 年 为 达 到 从

90%至 95%的目标，确定将
增加运行的路线。”

雅加达专区暂摄省长
赫 鲁（Heru Budi Hartono）日
前 声 称 ，2023 年 指 定 采 购
共 300 辆 电 动 巴 士 ，以 供
支 撑 首 都 的 环 保 交 通 运
输 工 具 。 这 是 赫 鲁 于 去
年 11 月 9 日 在 雅 加 达 地
方 议 会 举 行 有 关 2023 年
地 方 收 支 预 算 草 案
（RAPBD）的 全 体 会 议 上
传达了这一点。

另 一 方 面 ，佐 科 维 总
统 也 发 布 了 关 于 中 央 及
地 方 政 府 单 位 的 公 务 车
使 用 电 动 车 的 总 统 指
令 。 佐 科 维 总 统 通 过 该
总 统 指 令 向 地 方 首 长 发
出指示，即制定及规定有
关 支 持 加 速 实 行 使 用 电
动车辆的条例。

（Ing）

去年进口100辆中国电动巴士
今年还将进口120辆以增加巴士专线

雅加达巴士专线的电动巴士全都从中国进口的。
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【本报讯】印尼斗争民
主党中央理事会主席普安
坦言，不晓得本党总主席
梅加瓦蒂将在 2024 年总统
选举中推选哪一位成为总
统候选人。但是，可以肯
定的是，梅加瓦蒂的选择
不一定是普安本人。

普 安 周 六（14/1/23) 表
示 ，无 论 是 什 么 人 ，总 主
席肯定有自身的考量，所

以 这 并 不 意 味 着 必 须 是
普 安 。 虽 然 身 为 梅 加 瓦
蒂的女儿，但是我没有任
何 特 权 。 我 仍 然 被 分 配
到工作中，走到人民群众
中去，面对各种挑战。我
认为，我没有特权。我总
是 获 得 指 示 ，正 确 地 工
作 、坚 强 地 工 作 、耐 心 地
工作，坚强面对未来所有
具 有 挑 战 性 的 工 作 。 这

就是我的生活。
普 安 意 识 到 ，总 统 候

选 人 问 题 并 不 是 自 己 的
孩子或是什么人的问题，
而 是 如 何 选 择 合 格 的 干
部担任一定职位的问题。

普 安 表 示 ，做 一 个 名
普安并不容易，因为不能
只是安稳地坐着，而是必
须 从 政 。 我 必 须 通 过 努
力来证明这一点，而不仅

仅是坐在红地毯上。
普 安 坦 言 ，自 己 根 本

不 晓 得 梅 加 瓦 蒂 会 选 择
的 总 统 候 选 人 的 名 单 。
梅 加 瓦 蒂 肯 定 会 根 据 自
己的判断来选择，而不是
因 为 亲 密 关 系 。 我 再 一
次强调，这并不是自己的
孩子的问题，而是如何培
养 出 成 为 国 家 和 民 族 的
领导人。 （亮剑）

普安坦言牛头党推选总统候选人

国会议长、印尼斗争民主党中央理事会主席普安（中）

【本报讯】斗争民主党
（PDIP）秘 书 长 哈 斯 托
（Hasto Kristiyanto）解 释 称 ，
本 党 总 主 席 梅 加 瓦 蒂
（Megawati Soekarnoputri） 所
说的关于佐科维在无斗争
民主党的情况下也会孤军
奋战。

哈 斯 托 称 ，上 述 表 明
是意味着斗争民主党将永
远成为佐科维的后盾及给
予支持。他于 1 月 12 日通
过斗争民主党官方推特账
户 PDIP(@PDI_Perjuangan) 传
达了这一点。

哈斯托确定梅加瓦蒂

与佐科维的友好关系，他
也 肯 定 虽 然 佐 科 维 会 在
2024 年 卸 下 总 统 任 务 ，两
人 之 间 友 好 关 系 仍 将 继

续。他说：“他们之间的友
好关系非常深切。”

据 了 解 ，梅 加 瓦 蒂 曾
提起本党对佐科维来说是

具有重要的作用。这是她
日前在马腰兰（Kemayoran）
博览会大厦举行斗争民主
党 50 周 年 党 庆 时 阐 述 的
言论。佐科维总统也在场
出席。当时梅加瓦蒂说：

“实际上佐科维如果没有
本党的支持，也是很辛苦
的。”

如 悉 ，梅 加 瓦 蒂 也 向
佐科维总统提及关于委任
马鲁夫（Ma’ruf Amin）成为
副总统的建议，以及提议
马福担任政法安统筹部长
的事项。

（Ing）

【本报讯】民主党总主
席阿古斯坦言，不会去理会
民族民主党威胁民主党与
公正福利党若坚持要推选
党内干部成为副总统候选
人就将解散联盟的声明。

阿 古 斯 周 四（12/1) 指
出，我必须强调，当还没有
出现任何构思之前，民主
党早已经是变革联盟的发
起人，包括提名总统候选
人 与 副 总 统 候 选 人 的 人
选。事实上，我们是那些
发起和激发变革精神的政
党之一。我对讨论什么人
将被提名为副总统候选人
持开放态度，如果有其他
人物可以组合起来。我重
复我的意见，我们可以进
行讨论，我们一起开放可
用空间。希望任何与阿尼
斯配对的人物都不要基于
某些个人或群体的喜恶。
我支持一切都是根据客观
参数确定的立场。不能以

喜欢或不喜欢为标准。 我
们希望通过倾听，而不只
是相信无法证实的统计数
据以建立理性、客观、实际
和事实的政治沟通。

此前有报道说，民族民
主党副总主席艾哈迈德·
阿里（Ahmad Ali)评估说，如
果其中一方提出条件来探
索联盟，那么联盟的解散
是 肯 定 的 。 我 想 强 调 的
是，如果有政党强迫推选
其干部成为组建联盟的条
件 ，我 将 确 定 联 盟 会 解
散。例如，如果民族民主
党提出一个人选，公正福
利党和民主党感觉如何，
反之亦然。这意味着联盟
不再是平等的。

众所周知，民主党已提
名总主席阿古斯成为阿尼
斯的搭档参加竞选，而公
正福利党则提名赫利亚宛
（ Ahmad Helyawan ）成为副
总统候选人。 （亮剑）

阿古斯对民族民主党的威胁做出反应

观察家称许多新政党
是不满人士的政治载体

【本报讯】周四（12/1/
23)，迦渣马达大学政治观
察员玛达（Mada Sukmajati）
表示，在 2024 年选举之前
出现的一些新政党，并没
有将新的意识形态作为其
选民的替代方案。 他们
的意识形态与他们的母政
党没有太大区别。印度尼
西亚之所以诞生了一些新
政党，主要是因为“感到不
满”，而不是将实施新意识
形态。“感到不满”，是因
为得不到报答，在党内被
地 位 问 题 折 腾 等 等 。 因
此，就是这样简单，印度尼
西亚的这些新政党就诞生
了。

玛 达 列 举 了 一 个 例
子，一些新政党的意识形
态与其母政党没有太大区
别，包括国民使命党与信
徒党，以及公正福利党与
人民浪潮党。

其中一些政党随后争
先恐后地争夺共同的群众
基础。

马达指出，因此，如果
有一个新的政党，其意识
形态相同，但其选民没有
增加，这意味着他们正在
相互内斗。 在这种模式
下，选民的选票很少会从
民族主义政党的支持者转
移到伊斯兰教政党，反之
亦然。 （亮剑）

哈斯托：梅加瓦蒂永远支持佐科维

【本报讯】周 二（10/1/
23)，治观察家塞缪尔·马
尔巴翁(Samuel Marpaung)表
示，前任雅京专区省长阿
尼 斯 被 民 族 民 主 党 推 选
为 2024 年准总统候选人，
可 能 反 倒 会 害 了 阿 尼
斯 。 阿 尼 斯 作 为 总 统 候
选 人 参 选 的 热 情 和 意 图
是 好 的 ，无 论 其 成 分 如
何 ，其 舆 论 如 何 ，政 治 的
主 要 任 务 都 是 为 人 民 的
利 益 而 战 。 然 而 另 一 方
面，如果阿尼斯真的得以
参选，我感觉到会出现危
险 。 其 危 险 性 就 是 他 有
可能会成为政治小丑，阿
尼 斯 很 有 可 能 成 为 其 周

围环境的政治小丑。
然而，塞缪尔并没有

详细说明理由。
塞缪尔指出，我们不晓

得什么人将会出现在其周
围。然而极有可能，这些
人来自其周围环境。虽然
不全然是，但显然的是，谈
论政治肯定是谈论利益问
题，这些利益也可好可坏。

塞缪尔总结道，其中
一 个 证 据 是 ，直 到 现 在 ，
阿 尼 斯 仍 然 无 法 获 得 其
副 总 统 候 选 人 参 加 2024
年 总 统 大 选 。 由 此 我 们
可以看出，阿尼斯可能面
临 无 法 作 为 总 统 候 选 人
参选的危险。 （亮剑）

副手问题至今毫无着落
可能导致阿尼斯成为政治小丑

民主党总主席阿古斯。

并非基于亲密关系 而是未来国家和民族领导人

左起：哈斯托与梅加瓦蒂。

【本报讯】最高检察院
正 式 逮 捕 了 涉 嫌 在
2015-2021 年期间为国防部
采购东经 123 度轨道槽卫
星腐败案的 4 名嫌疑犯。

最高检察院法律信息
中 心 负 责 人 克 督（Ketut
Sumedana）上周末表示，拘
留 是 在 连 通 性 调 查 小 组
于 周 四（1 月 12 日）检 查
了四名嫌疑人后进行的。

克 督 在 一 份 书 面 声
明中说，三名嫌疑人分别
是 Dini Nusa Kusuma 公 司 董
事 长 Arifin Wiguna，Dini
Nusa Kusuma 公 司 总 经 理
Surya Cipta Witoelar ，以 及 在
2013 年 12 月 至 2016 年 8
月 期 间 担 任 国 防 部 国 防
军 总 署 长 的 Agus Purwoto
(AP)退役少将。

而 另 一 名 嫌 疑 人 是
来 自 美 国 的 外 籍 人 士
Thomas Van Der Heyden
(TVH)。

据 克 督 说 ，所 有 嫌 疑
人 目 前 都 被 关 押 在 总 检
察 长 办 公 室 辖 下 的 Sa-
lemba 国家拘留中心。

他 解 释 说 ，连 通 性 调

查 员 进 行 的 拘 留 是 在 将
案 件 移 交 给 起 诉 机 构 的
背景下进行的。

这 符 合 刑 事 法 典 第
二 十 一 条 第 一 款 和 第 四
款 关 于 羁 押 犯 罪 嫌 疑 人
的客观和主观要求。

调 查 人 员 表 示 ，在 这
起案件中，嫌疑人在没有

获得国防部长批准的情况
下参与了卫星项目。其实
该涉及国防的项目理应征
求国防部长的批准。

此 外 ，该 项 目 执 行 期
间 没 有 成 立 采 购 评 估 小
组，也没有发布应由国防
部 长 作 为 预 算 使 用 者 确
认的获胜者。

最高检察院怀疑嫌疑
人 也 没 有 满 足 完 成 该 项
目必须满足的一些条件。

根 据 金 融 与 发 展 监
督 局（BPKP）截 至 2022 年
8 月 12 日 的 审 计 结 果 ，这
次 采 购 给 国 家 造 成 了
4530 亿 9400 万盾的损失。

（irw）

最高检察院逮捕4名嫌疑犯
涉嫌在为国防部采购卫星时贪污腐败

最高检察院逮捕四名嫌疑人。


